

LAND MANIV François Joseph

né 14 septembre 1848 Westthalen, (H. Rhin)

prêtre 10 août 1872 au diocèse de
Strasbourg

professeur d'allemand à Colmar de
1872 à 1879

retourne en alsace

décédé en 1888 (S.B. 732)

Nous avons le regret d'apprendre la mort de M. l'abbé François Poupard, de Saint-Jean-du-Marillais, licencié en théologie, ancien vicaire de Varennes-sous-Montsoreau, décédé la semaine dernière, dans sa 29^{me} année.

On nous annonce également la mort de M. l'abbé Landmann, ancien professeur d'allemand au collège de Combrée, décédé en Alsace, où il était retourné il y a quelques années.

La Conférence ecclésiastique du canton de Saint-Maurice aura lieu mardi 17 courant, à trois heures.

Pèlerinage de Baugé à Notre-Dame-du-Chêne

Le 19 juin sortait de la gare de Baugé le plus beau train qu'on eût encore vu sur la nouvelle ligne de Saumur à La Flèche. Il portait sept cents pèlerins à Notre-Dame-du-Chêne.

Notre-Dame-du-Chêne, voilà le sanctuaire que nous entourons depuis longtemps de notre vénération ; où, chaque année, des pèlerins de nos paroisses ont la sainte habitude de se rendre pour faire à Marie une visite filiale, pour la remercier des grâces déjà obtenues, et lui demander de nouvelles faveurs. Mais, jusqu'à présent, ce n'étaient que des groupes de pèlerins poussés par leur dévotion particulière.

De concert avec ses confrères des environs, M. le Curé de Baugé a voulu montrer cette dévotion au grand jour, la faire briller par une éclatante manifestation ; et nous pouvons dire, sans la moindre exagération, qu'il a parfaitement atteint son but. A la paroisse de Baugé sont venues se joindre les paroisses d'alentour : le Vieil-Baugé, Saint-Martin-d'Arcé, Pontigné, Vollandry, Saint-Quentin, Clefs, Parçay même, malgré la distance ; et chacune de ces paroisses était dignement représentée, en particulier Baugé et Clefs envoyaient un bon nombre d'hommes.

Au moment du départ, elle était déjà imposante par son nombre, cette foule de pèlerins ; elle était assez imposante pour exciter une réelle admiration et pour réduire au silence ceux qui, peut-être, auraient voulu rire d'un pèlerinage chrétien.

Elle était imposante par sa piété, pendant le voyage, quand elle disait le rosaire ou répétait ses cantiques.

Elle était plus imposante encore lorsqu'en quittant la gare de la Chapelle-du-Chêne, la foule des pèlerins s'avancait vers le sanctuaire de la Sainte Vierge, lorsque chaque paroisse défilait à son tour, sur deux longues lignes, et qu'elle prenait place à la chapelle pour saluer la patronne de ces lieux bénis.

En nous souhaitant la bienvenue, le R. P. Supérieur des Missionnaires nous félicite et nous dit comment nous devons passer chrétiennement la journée, puis le saint sacrifice de la messe commence.

Pendant cette messe du pèlerinage et la messe d'action de grâces

LANDMANN 3637 François, Joseph (1848-1888)

Combrée (tout) de diocèse d'Angers de à

Combrée (professeur d'allemand) de diocèse d'Angers de 1872 à 1879